

## **Ohne Worte und doch verstanden- „Human Rights“**

Der Schauspieler und Pantomimekünstler Carlos Martinez aus Barcelona trat bei uns, den Schüler/innen der 8.-10.Klassen der Ganztagschule „Ernestine Reiske“ Sekundarschule Kemberg und Vertreterinnen der Sekundarschule Bad Schmiedeberg, auf. Er zeigte durch seine eindrucksvolle Vorstellung zu den Menschenrechten, dass man auch ohne Worte auf der ganzen Welt verstanden werden kann. Anfangs waren wir sehr skeptisch, ob es gelingen kann, dieses Thema pantomimisch darzustellen. Wir waren gespannt, wie man, z.B. den Artikel 1 „Alle Menschen sind frei und gleich an Würde und Rechten geboren...“, mit Mimik und Gestik, also Körpersprache erklärt. Doch dann wurde es ganz still im Saal. Jeder von uns folgte den Bewegungen und war betroffen von der Szene, in welcher schon Babys „aussortiert“ wurden, wegen bestimmter äußerlicher Merkmale. Im Laufe des Programms wurden auch von uns vorgeschlagene und von dem jeweiligen Schüler oder einer Schülerin vorgetragene Artikel in Bewegungen umgesetzt, z.B. Artikel 18 „Jeder hat das Recht auf Gedanken-Gewissens- und Religionsfreiheit...“ Herr Martinez beantwortete im weiteren Verlauf unsere Fragen. Es war interessant zu erfahren, wie er zu seinem Beruf und später zur Kunst ohne Worte kam. In einer Zugabe erlebten wir das Stück „Bushaltestelle“, welches er für seinen Vater geschrieben hat. Anschließend fragte er uns, welche der dargestellten Personen typisch für welches Land war. Es gab viele Antworten, weil einige Verhaltensweisen bestimmten Nationalitäten zugeordnet werden. Allerdings erkannten wir bald, dass das nicht so ist und jeder der gezeigten Figuren überall leben könnte. Damit wollte er uns zeigen, dass Vorurteile weit verbreitet sind. Er sagte uns auch, dass es Länder gibt, in denen er mit diesem Programm nicht auftreten darf. Immer deutlicher wurde uns bewusst, wie froh wir sein können, in einem Staat zu leben, in dem die Menschenrechte geachtet werden und sogar in der Verfassung verankert sind.

Wir bedanken uns an dieser Stelle bei Herrn Martinez und dem Team von Herrn Jörg Schütze.

Die Schüler/innen der Klasse 10b der GTS „Ernestine Reiske“ Sekundarschule Kemberg